

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 26 DE MAYO DE 1922

Núm. 788

La Nota Parlamentaria

Como si nombraran Papa

El señor Leiva don Elías, se excusó de formar parte de la comisión que nuevamente tiene que dictaminar respecto al proyecto del Presbítero Meneses. La Cámara la aceptó la renuncia. Se procedió pues a nombrar los dos compañeros que aumentarán la Comisión y el sustituto del señor Leiva en ese asunto. Es de advertir que el señor Presidente, como tiene facultades para nombra comisiones, facultades que están consignadas en el Reglamento Interior, la nombró, pero, esto provocó un ligero incidente y fué preciso conceder a la Cámara esta facultad. Comenzó pues la votación para nombrar la bendita comisión dictaminadora y hubo que repetirla varias veces. Parecía aquello un Cónclave nombrando Papa. No lograban ponerse de acuerdo. Cualquiera que vea la importancia que a esto se le dió, supondría que de los que en la Comisión salieran dependería que el sol siguiera o no alumbrando. Y nosotros, auscultadores en los más ínfimos detalles, vimos que todo era política.

Se dió lectura al Proyecto de la Cédula Personal y pasó a la comisión de Hacienda.

Estamos pues los ciudadanos en vísperas de matrícula y por esta matrícula debemos pagar un nuevo impuesto.

¿Cómo se llama usted? ¿En qué lugar nació? ¿Qué oficio tiene? ¿A dónde trabaja? ¿Qué sueldo gana? Quiénes son sus padres?...etc., etc.

Después de estas preguntas le dan al ciudadano un cartoncito de pase libre y con este pase libre puede ir al parque, caminar por las aceras y cruzar las calles. Sin este cartoncito un policía tomará al ciudadano por el brazo y lo conducirá a la cárcel. Desde luego la cédula personal es algo importantísimo

y nadie puede sustraerse a llevarla en el bolsillo para estarla enseñando a las autoridades cuando a estas les plazca, así como enseñamos el tickete de tránsito al conductor del tren.

Viene pues la cédula personal a constituir para el ciudadano el termómetro de su libertad.

—Todas estas innovaciones son pruebas elocuentes de que progresamos desde luego que en Europa y otras partes del mundo, las hay. Lo malo sería que a pesar de este nuevo impuesto, todavía no alcance el dinero para que el Gobierno salga de apuros y haya que apelar a otra moda también significativa en cuanto al progreso se refiere.

Notamos que en la discusión del Presupuesto, algunos señores diputados—según aseveraciones que hacen—aumentarán ciertas erogaciones, tanto en sueldos como en obras de fomento. Esto quiere decir que al fin de la jornada el presupuesto saldrá un poquito aumentado y un poquito desfigurado de la Cámara. La razón fundamental para que esto ocurra es la de que los señores diputados necesitan—

en primer término—quedar bien, ojalá muy bien, con sus electores; y la forma ya la conocemos por lo vieja. Conceder y dar aunque no haya de dónde. No tenemos, pues, fe en que los señores diputados impongan el régimen de economía; bueno es decirlo, difícil es practicarlo. Los compromisos son compromisos y estos se imponen como fuerza arrolladora en la Cámara. Por lo demás no importa porque ya sobrarán medios de imponerle al pueblo nuevos impuestos. La fuente de los impuestos es inagotable...

Ptt.

Vida Escolar

El Inspector de Escuelas de Naranjo informó a la Jefatura de Educación Primaria de que en Naranjo, San Jerónimo, Cirri y San Juan, las Juntas de Educación respectivas han hecho importantes reparaciones en los edificios escolares. La de Laguna principió ya los trabajos para la construcción de un nuevo edificio. Dotar las escuelas de agua pura, principia a ser asunto que preocupa a juntas y maestros, por esto hay filtros en varias.

No va a decir que con excepción de tres escuelas las demás pasan sus amargas estrecheces por la carencia casi absoluta de material escolar, ni tampoco expresar que hay apóstoles abnegados que destinan parte de su sueldo para cubrir esa necesidad. Lo que sí no es posible callar es que tal vez, el remedio de este viejo mal está en la indemnización de las rentas de las Juntas de Educación.

En Naranjo se dió una preciosa velada a beneficio de los pobres

los rusos, la cual produjo ₡ 45.00; para este mismo fin el doctor Rodríguez y la casa José Manuel Peralta obsequiaron una valiosa prenda cuya rifa ascendió a ₡ 60.00; todos los niños de la escuela, los maestros y otros particulares contribuyeron en conjunto con ₡ 17.00. La colecta pues, en Naranjo fué de ₡ 122.00.



LA IMPRENTA FALCÓY BORRASÉ le suplirá a usted cualquier trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.

Página de la Dirección

Los aniversarios de la revolución

Algunos de los ciudadanos que participaron en el movimiento de armas que se conoce con el nombre del Grito del Sapcá, iniciado para concluir con el régimen de Tinoco celebran hoy el aniversario de la batalla del Jobo.

¿Fué lo del Jobo una batalla?

¿Fué una simple gūzabara?

Supónganse que no fué más que un modesto esfuerzo intentado para definir una posición militar insostenible, y no se la defina, y menos aún de acuerdo con los preceptos de la ciencia militar, porque cuando se ha querido hacer esto fué siempre con la intención de desprestigiar ese hecho.

Pero el Jobo, y lo de Buenos Aires, y la muerte heroica de García Flamenco no tienen algún sentido en la historia de este país? Nada nos mueve a recordar esas cosas, y para todos aquellos que murieron en esa empresa no hacemos si no un voto de Paz; ni queremos que todo eso haya de seguir sirviendo de discordia entre los costarricenses. Pero tampoco es natural un completo olvido de lo que forma parte de la vida de esta República. El lema de toda esa empresa no ha sido sino uno: el de vivir la República según normas saludables y honradas, el de querer una Patria que no sea humillación del hombre; el de sostener la idea de que el Gobierno debe realizarse dentro de los mejores principios de Justicia y de que si la libertad es algún bien humano, cualquiera que sea su valor relativo, se viva tranquilamente y no como un favor ni menos aún como una limosna.

Si las revoluciones han de ser grandes para tener ese título; si las libertades públicas solo se aseguran con batallas sangrientas, lo nuestro en realidad no tiene nombre; pero se hizo alguna cosa y esto tiene su virtud propia y basta para que constituya una humilde lección de civismo. Y decimos que tiene su virtud propia, porque los enemigos por un lado y los que tuvieron participación en esos sucesos, desacreditan los hechos por interés o por la conducta de los hombres, pues bien sabido es cómo se le ha cobrado a la República el servicio que se le hizo, y cómo la heroicidad y el sacrificio a veces alientan la codicia del hombre.

No signifique esto reproche. Lo habría también y más severo, para aquellos que no comprendiendo el sentido superior de tales acontecimientos a pesar de que hicieron de Jefes y se aprovecharon sin orgullo de los laureles de la victoria, ahora son los primeros en menospreciar su acción y en considerarla como una mentira, aun cuando deban a esa mentira lo poco que valen ante sus conciudadanos.

Así pues, no se piense al recordar tales aniversarios en que los costarricenses deben odiarse los unos a los otros, sino en lo que sufrió la República y en los esfuerzos que hizo para recobrar su reposo y vivir noblemente su libertad. Hay alguien que se oponga a este ideal.

Sirvan el día de hoy los recuerdos que se hacen y el homenaje que se rinde a los valientes, para formular devotamente un voto cívico: el de querer una República ilustre para servicio de un ciudadano que tiene la libertad como don propio de su vida.

LIGA NACIONAL

Anoche celebró sesión la Directiva de la Liga Nacional de Foot Ball y entre otras cosas acordó dirigir a los clubs La Libertad, Gimnástica Española, Cartaginés, Alajuelense, Herediano, Gimnástica Limonense y Moravia la siguiente comunicación:

Señor Secretario:

Tengo el gusto de comunicar a Ud., a fin de que se sirva a su vez comunicarlo a la Directiva del Club a que pertenece, que en sesión de hoy, la Directiva de la Liga Nacional de Foot-ball acordó: dirigirse a los clubs que componían la Liga de 1921 instándolos para que manifiesten si ingresan o no a la del presente año, y en caso afirmativo para que acrediten un representante con poderes suficientes para discutir y aprobar el Proyecto de Reglamento publicado recientemente, en la sesión que esta Directiva celebrará el

29 de este mes, a las 19 hs. (7 p.m.), en la oficina de la Junta de Educación de esta ciudad. Conviene advertir que una instancia parecida fué hecha a los clubs por medio de avisos publicados en varios periódicos del país y que la que ahora tengo la honra de hacer, será definitiva.

Con todo aprecio me es grato reiterarme de Ud. muy atento y seguro servidor,

El Presidente

J. ALBERTAZZI AVENDAÑO

Este asunto de la Liga no puede andar de una manera precipitada como se quiere por algunos. Es necesario que todos los Clubs se impongán del Reglamento a fin de que en el transcurso de la Liga no se viole. Creemos que una vez aprobado el proyecto, la inauguración oficial de la Liga será cuestión de pocos días.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Don José Manuel Peralta llegó de Naranjo.

—Don Rafael Rodríguez, de Heredia.

—Para Italia salió don Enrique Marín y para Estados Unidos Fernando Cardos.

—Para Heredia don Marco Tulio Fonseca, don Eladio Rosabal y don Gilberto Arguedas.

—Gonzalo Rivera para Inglaterra.

—Carlos Rivera para Alemania.

—Doctor Alejandro Pirie para Canadá.

ENFERMOS

De algún cuidado se encuentra la estimable señora doña Isabel Guardia de Jiménez. En Heredia doña Tremedal de Cortés.

—Sigue mal de salud don Francisco López García.

—Se encuentra mejor doña María v. de Rodó.

—Guarda cama una niñata de don Rafael Cruz Meza.

—Un tanto delicada de salud se encuentra doña Joaquina Ruiz de Maduro.

—Completamente restablecida se encuentra la señorita Libia González L.

NACIMIENTOS

Al hogar de los esposos Jorge Zeledón y Claudia González ha llegado una preciosa chiquitina.

—Igual regalo se le ha hecho al hogar de don Tito Chaverri y doña Violeta Roig.

BAILES

Para el sábado próxima se prepara uno en la residencia de don Anastasio Alfaro y su apreciable esposa.

—También se prepara uno de Fantasía en la elegante residencia de don Emilio Robert. Han circulado las invitaciones.

Suscríbase a LA PRENSA

Revista del Mercado

ARROZ.—Se ha cotizado este artículo a ₡ 33.00 el de primera y a ₡ 30.00 el de segunda salvadoreño.

FRIJOLES.—A ₡ 110.00 la fanega, frijoles de Atenas.

SAL.—A ₡ 6.25 quintal.

ALMIDON.—A ₡ 31.00 quintal.

MANTECA.—Se ha vendido a ₡ 85.00.

MANTEQUILLA.—A ₡ 2.50 y ₡ 2.25 la libra.

DULCE.—A 40 céntimos el atado de 5 libras.

CEBOLLAS (criollas).—A ₡ 26 el quintal.

AZUCAR.—A ₡ 12.00 quintal.

TABACO.—El de Palmares a ₡ 150.00.

QUESO (de Bagaces).—Ha subido este artículo; se cotizaba a ₡ 92.00 y se vende en la actualidad a ₡ 100.00.

PAPAS.—A 32 y 33 colones el saco de 9 cajuelas.

CAFE.—Molido de primera clase a 70 céntimos; de segunda a 60 céntimos y el de tercera a 40 ctms.

PAPEL (de envolver).—A ₡ 35.00 el de ocho mil pliegos; a 20 el de tres mil seiscientos pliegos.

El Cambio

Continúa el alza del tipo de cambio: ayer se cerró al 54. y se cree que esta situación no se normalizará muy pronto, si el Gobierno o los llamados a hacerlo, no se toman algún interés en remediar tan grave mal.

A estas horas no hay motivo que justifique esta inestabilidad en el tipo de cambio y se cree que esto se deba a la especulación, aun cuando otros piensen lo contrario.

El Match de Basket-Ball

en el Colegio de Señoritas

Ayer a las quince horas tuvo lugar en el Colegio de Señoritas, una partida de basket ball entre un team del Liceo de Costa Rica y otro de la Sociedad Gimnástica Española. Resultaron victoriosos estos últimos con 32 votos por 23 de los del Liceo. El número de espectadores fué numeroso; además de las maestras y alumnas de dicho plantel.

El cierre dominical de barberías

Muy a menudo nos encontramos con notas en los periódicos respecto a dificultades motivadas por algunos dueños de barberías que no quieren cumplir con la ley que se refiere al cierre dominical de sus establecimientos. Algunos de estos dueños de barberías han pagado multas por desobediencia, pero, es el caso, que la Ley no se cumple. Se perjudican los respetuosos a la ley y se benefician los que la burlan. Esa lucha se ha prolongado desde que la ley fué creada, hasta la fecha y más de una vez hemos visto riñas personales por la misma cuestión.

Bueno sería que se resolviera eso en forma definitiva, pero por parejo, para evitar el perjuicio de unos en beneficio de otros y por eso nuestro criterio es el siguiente: si la ley está vigente, como ahora, que se cumpla sino odiosos exclusivismos; si no gusta a los señores barberos, pues tiene el recurso de pedir que se derogue.

Quiso poner fin a sus días

Decepcionado de la vida ayer tarde, cerca de la antigua Tienda de Alajuelita, quiso poner fin a sus días el joven Tulio Bejarano, disparándose un tiro de revolver que afortunadamente no hizo blanco sino en un brazo. Su esposa evitó este desgraciado suceso desviando la puntería.

Inmediatamente fué trasladado al Hospital y allí se le hicieron las primeras curas. Su estado no es de gravedad,

El fantasma de Cartago resultó contrabandista

Primera noticia

Desde hace varios días hemos tenido noticias por varios campesinos, que a altas horas de la madrugada pasan por el Cementerio de Cartago, de haber visto un fantasma. No queríamos dar crédito sobre este particular, porque casi siempre acostumbran asaltar a los que pasan por ahí.

El fantasma

El fantasma que nos han pintado esos trabajadores que lo han visto, es alto, envuelto en una sábana y con una linterna que lleva en una mano sobre la cintura. Dicen dichos trabajadores que el fantasma sale casi siempre como a las dos de la madrugada en adelante, de los solares que colindan con el lago que se encuentra en frente del Cementerio, y que después de atravesarlo entra al panteón y llega hasta el fin de dicho lugar permaneciendo allí largo rato.

Los pesquizas

Varios jóvenes al oír el relato de los campesinos que a esa hora lo han visto y quienes se dirigen a su trabajo a las haciendas, se han dado a la tarea de cerciorarse de la verdad. Una de estas noches, esos jóvenes desde las doce de la noche se encontraban esperando al fantasma; serían como las dos y media de la mañana cuando lo vieron venir por los solares y atravesar el lago y luego entrar en el Cementerio. Dichos jóvenes no aguardaron segunda orden y salieron huyendo al ver el fantasma.

Los comentarios

Hemos oído hablar a varios vecinos sobre este particular y se encuentran extrañados de estos sucesos. Nos dicen que ellos nunca han visto nada y que por esos lados no se habla nada de esto. Los campesinos nos aseguran que los vecinos del Cementerio no pueden ver al fantasma, porque la mayor parte de ellos se acuestan lo mas tarde a las nueve de la noche. Sobre este respecto se oyen muchos comentarios, aumentando las gentes más de lo que han visto.

Un plan

El domingo pasado en la tarde se encontraban en la Plaza de Guadalupe de Cartago como cinco o seis campesinos entre ellos dos jóvenes todos de ese barrio y quienes son muy valientes. Comentaban la aparición del fantasma y se preguntaban por qué no salía todas las noches, porque casi todas las noches velaban para averiguar la verdad, pues el fantasma aparecía sólo dos veces por semana. Uno de ellos propuso que se quedaran el lunes pasado todos para seguirle los pasos, quedando de encontrarse en la esquina del Cementerio a las doce de la noche.

La noche del lunes

A la hora indicada llegaron

todos a la esquina del Cementerio. Dos se quedaron allí, y los otros cuatro se fueron al fondo del mismo. La seña que tenían los de adentro para los de afuera era que apenas oídos tiros de revólver se fueran inmediatamente hacia ellos. Así quedaron entendidos.

La captura

Este era uno de los días en que el fantasma visitaba el Cementerio, como a la una y media de la mañana, fue apareciendo y los que estaban en la esquina al verlo quisieron huir pero cuentan ellos que un temblor de piernas les impedía correr. El fantasma entró hasta el fondo del Cementerio cerca de un árbol empezó a escarbar al muerto los que lo vigilaban dispararon dos tiros como habían quedado convenidos con los que se quedaron afuera, el fantasma al oír los tiros de revólver salió huyendo sin que lo pudieran capturar y conocer. Cuando se juntaron todos con la misma linterna que alumbraba al fantasma comenzaron a escarbar en dicho lugar, encontrando una garrafa que lo menos que contenía de licor clandestino eran doce litros. El fantasma no era más que una persona de dicho lugar y que se servía de esta manera para que no se le capturara.

Para terminar

Para terminar

Conversando con dichas personas que son trabajadores del campo, que no pudieron conocer a la persona que se hacía pasar por fantasma. También nos suplicaron que no publicáramos sus nombres para evitar venganzas. También se nos ha dicho que este lugar ha sido siempre escogido para guardar licor y que el fantasma desapareció como por encanto de ese lugar.

CORRESPONSAL

Un tico pelea en Marruecos



José Sabulón Bonilla, es un muchacho herediano de unos 18 años de edad. Hijo de Ceferino Bonilla y Petronila Solano, pobres artesanos de Heredia, desde muy pequeño se inició en la vida de aventuras. Esa vida lo llevó hace como tres años a

servir en la tripulación de uno de esos barcos americanos que llegan a Limón, conociendo mares y tierras ni siquiera soñados por él.

La guerra en Marruecos le sorprendió en Marsella y desde ese momento fué su anhelo ir a pelear por España. Llegado a Cuba se enlistó en un pelotón de cubanos que iba a engrosar la famosa Legión Extranjera y actualmente se encuentra en Dar-Riffien en la 5ª. Bandera 17 Compañía.

De su vida de soldado tenemos los más altos conceptos. Peleó en la toma a Mula-Tajar, cerca de la frontera francesa y habiendo sido copada su compañía, resultó herido él y muertos 50 de sus compañeros; distinguióse por su valor y fué condecorado. Pertenece al tercio de voluntarios, que en esta guerra se ha hecho famoso por su acometividad y valentía.

Como se sabe el Tercio de Voluntarios, mandado por el Teniente Coronel Millán Astray y siendo su 20. el Comandante Franco, es el que va a la vanguardia de todo avance, siendo generalmente sus luchas cuerpo a cuerpo y por consiguiente las que han llamado más la atención por el valor y arrojo de los que la componen. De ahí que tengamos que admirar y sentirnos orgullosos de nuestro joven compatriota que allá en Africa pone muy alto el nombre de Costa Rica, peleando por su madre España.

En el cantón de Coronado quieren nueva autoridad

Habíamos informado en días pasados de que se harían gestiones ante el señor Ministro de Gobernación y Policía, para cambiar al actual Jefe Político de Coronado. Pues bien, ayer nos manifestaron unos vecinos de aquel lugar, de que debido a que el actual Jefe Político no se preocupa por el progreso de la localidad, ni se toma mayor interés por llegar a la práctica prontamente lo acordado por la Municipalidad, pedirán al señor Ministro les nom-

bre un nuevo Jefe Político y esperan que este nombramiento recaiga en un hijo de Coronado y no en un extraño que las más veces no dan el resultado deseado.

Por otro lado agragan los informantes, el actual Jefe Político no es persona apta para el desempeño de este puesto, y que como a los pueblos hay que oírseles y complacerlos cuando piden algo que va en provecho de sus intereses esperan ver colmados sus deseos.

Gran novedad en el arte fotográfico

Acabo de recibir un producto químico alemán para revelar placas y películas sin necesidad de luz roja; el procedimiento es sencillísimo y maravilloso porque se revela con luz de una vela. A los aficionados y demás, ofrezco solución preparada, a precios sumamente económicos; valor del frasco conteniendo 6 onzas, \$ 1.00.

Además me hago cargo de toda clase

de trabajos a domicilio, fotografiar fincas, industrias, fiestas, reproducciones de fotografías viejas contando con placas especiales, ampliaciones, crayones, fotografías autocromos que dan los colores naturales; vendo cámaras, películas y demás materiales.

Taller Fotográfico M. Gómez Miralles
TELEFONO 490

El criterio del Alcalde Cuarto burló las opiniones

del Pdte. de la Corte y la del Lic. González V. Es rechazada la ley de inquilinato

¿TODO FUE UNA BURLA?

Estamos pues frente a un nuevo conflicto con la llamada Ley del Inquilinato. Hasta hoy se tenía la ley por buena, desde luego que todavía no se había hecho luz sobre el particular en ninguna sentencia.

Los desahucios verificados procedían de la ley vieja, es decir, de la anterior a la del inquilinato. Así pues no se podía decir nada sobre esta última y ya la agitación pública se había serenado confiando en la bondad de la Ley del Inquilinato.

Ahora el aspecto de la cosa cambia completamente y los ciudadanos que alquilan casa quedan a descubierto.

El fallo del señor Alcalde Cuarto rechaza la Ley del inquilinato

Pues bien; el fallo publicado en «La Tribuna» describe el velo y no deja lugar a dudas. En cuatro considerandos, niega el señor Alcalde de la aplicación de la Ley del Inqui-

linato y desecha las excepciones opuestas por la demandada.

Quedamos entonces con que la demandada no tendrá sino el recurso de apelar de esta sentencia ante el Juez y de allí vendrá el fallo final por ser el asunto de menor cuantía, según los que entienden de estas tramitaciones judiciales. Y qué dirá el Juez? Resta pues conocer esta opinión y ella no se hará esperar; pronto le tocará fallar en algún asunto de estos y ya la conoceremos.

¿Será contraria a la del señor Alcalde Cuarto? No lo sabemos.

Lo cierto, lo evidente, es que ya conoce el país el fallo de primera instancia y este fallo rechaza la Ley del Inquilinato.

Opiniones contradictorias

Los Licenciados don Cleto González Víquez y don Nicolás Oreamuno, Presidente de la Corte, verbalmente dijeron

que la Ley era buena. ¿En qué pie quedan las opiniones de estos eminentes juristas? No precisa averiguarlo porque en materia de opiniones cada cual puede pensar y decir lo que le de la gana.

Prácticamente, pues, la ley no sirve, y aprovecharán los señores propietarios este fallo para recoger velas a la mayor brevedad y volverán las cosas al punto inicial de partida y la derrota para los inquilinos estará manifiesta. Eso es todo en dos platos.

La burla

De todo esto sacamos en limpio que las cosas se redujeron a una pura burla y ahora quedará a campo raso el pueblo rebelde que protestó del aumento en los alquileres de casas.

¿Y los desahucios?

Seguirán su curso legal, prescindiéndose ya de la Ley del Inquilinato.

Aquí cabe aquello de Zorrilla: «Para justicia, Dios. Para verdades el tiempo».

PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 hs el Parque Morazan.

- 1.—Auto Club Costa Rica, Marcha, (estreno); L. Barrantes.
- 2.—Los Desterrados, Obertura, Langlois.
- 3.—Danza Salomé, Tobani.
- 4.—El Asombro de Damasco, Fantasía; Lama
- 5.—My Baby arms, Fox trot, Tierney

San José 26 de Mayo de 1922.

Director,
CESAR A. NIETO

Sombrería de M. F. Palomo

Del 1º de mayo en adelante abriré nuevamente mi Sombrería contigua a la lechería de don Alberto González. Unico taller donde puede Ud. mandar a arreglar su sombrero, a satisfacción, en estilos modernos. Llegaron cuerdas para triplés

DE SOCIEDAD

Es costumbre inveterada entre nosotros la de las visitas de pésame, para significar las muestras de amistad y condolencia a las familias que han pasado por la pena de perder a uno de sus miembros. Esa práctica social tan arraigada tiene su

Don Teodilo Cervilla es detenido en Limón

Don Teodilo Cervilla quien hace algún tiempo tuvo un incidente con un señor Serra y del cual salió herido, fué detenido ayer en Limón por orden de uno de los jueces de aquí. Hoy llegará a esta capital, ignorándose el motivo que haya para su detención.

El señor Cervilla iba a embarcar para su tierra, España.

razón de ser, pues viene a estrechar más los vínculos de parentesco y amistad que unen a las familias y por lo tanto, merece nuestro elogio; pero si deberíamos con ello, tener cierta consideración por los deudos, al no ir a verles sino pasados unos días de la reciente desgracia que nos aflige, entretanto descansan de las vicisitudes y pesadumbre del reciente duelo en la confianza del hogar.

Seamos en esto más prudentes y esperemos el trascurso de unos días para hacer nuestra visita de condolencia por las razones apuntadas, o enviamos a los deudos el testimonio de nuestro pesar por medio de la acostumbrada tarjeta de luto que equivale a la obligada visita de pésame.

La boda del domingo

En la residencia de don Augusto Colombari se efectuará el domingo próximo a las 8 p. m. el enlace matrimonial de la simpática señorita Rosalina Colombari con el estimable joven Julio Guillén.

Benedicirá la unión el Presb. don Rosendo de J. Valenciano y la gentil pareja será apadrinada por las siguientes personas:

Don Augusto Colombari y doña María de Colombari; don Isaias Guillén y doña Elena de Guillén; Lic. don Manuel Trejos y doña Aurelia de Trejos; don Manuel Saborío y señorita María del Carmen Saborío; don Juan J. Sancho y doña Santa de Sancho; y don Aurelio Guillén con doña Frenecia de Caddett.

Hacemos votos por la felicidad de los futuros contrayentes.

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan la vida.

PARA PROGRAMAS, MEMORANDUMS, Papel para Cartas o Tarjetas de Visita acuda a la Imprenta de Falcó & Borrásé

Match de Boxeo

El reto que en días pasados ha hecho a los boxeadores del país, el boxeador cubano César M. Guzmán ha sido aceptado por el amateur Jonny Orfila.

Guzmán pesa 130 libras y Orfila 118.—Los púgiles boxearán en uno de los teatros de esta capital, y hará de Arbitro el señor Juan M. Victory.

Próximamente daremos más detalles de esta pelea así como de las posibilidades de triunfo del uno sobre el otro.

Intentaron robar

Los cacos intentaron robar hace algunos días en la ermita del barrio de Concepción de Atenas.

El mayordomo dice que encontró la ropa, los vasos sagrados y otros objetos en grandes lios, pero al oír ruido, los malhechores huyeron en precipitada fuga, dejando allí lo que pensaban robarse.

Puentes

que se construirán

Sobre la quebrada «Las Piedras», en Coronado, se construirá un puente cuyo costo se calcula en \$ 400 y que es de mucha necesidad.

Se hará por contribución entre interesados en esta obra.

En Atenas y sobre el río Bacao, se llevará a cabo otro puente, siempre que los vecinos se apresten a dar su contingente.

A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

Rincon Literario

Ya soy Mujer

Abril, 1901.—Madrid

Te escribo de madrugada, my dear Mary, acabadita de venir del baile blanco de la condesa del Sauce, en el que he sido presentada en sociedad. ¡Un éxito loco! Si me hubieras visto rodeada de muchachos que se disputaban mis sonrisas! Gracias a que yo iba bien provista de ellas y no ha habido un smoking que no se haya llevado la suya. Me imagino tus cejas cuando leas mi frase. Frúncelas, como las fruncías hace dos años, cuando con tu carácter serio y reflexivo de suiza alemana me llamabas al orden siempre que en las calles de Berna te decía yo que tus paisanos me parecían guapísimos, pero un poco mocos de cordel. Incomódate, pues; enojaos, señora, s'il vous plait, ya que tus regañinas nacen de tu cariño a esta cabeza española de jilguero, llena de sol—como ves, tus palabras no se me han olvidado;—pero ponte en mi situación, en la situación de una chiquilla de diez y seis años que se lanza al mundo, que en el acto es proclamada reina y que se trae a su casita, para su uso particular, por lo menos una docena de corazones...

¡Bueno! Hablemos seriamente para que no me endoses uno de aquellos sermones de reglas de compostura que nos largaba el ciprés funerario de nuestra vetusta inspectora inglesa de la pensión. El hecho es, meine Mary, que soy feliz, completamente feliz, porque aparte mi triunfo femenino—entre paréntesis, ¡si vieras que guapa iba, que vaporosa, vestida de blanco, sin una joya, con mi peinado a la griega!—¡Divagol... ¡Decíamos? ¡Ah, sí!... ¡Que soy dichosa, dichosísima!... ¡Desde esta noche memorable he dejado de ser una niña; desde hoy soy mujer!

¡Ser mujer! ¡Qué cambio tan infame...! Adivino todo el valor de esa afirmación. Hoy he entrado a disfrutar de un derecho nuevo, ¡de mi derecho a ser mujer! ¡Soy ya mujer, o lo que es lo mismo, realizada mi salida al mundo, significo algo, sueño algo, peso algo; en vez de mandarme la miss, la mandaré yo a ella, podré organizar cotillones, se oírán mi opinión y los muchachos no me mirarán como un juguete; yo soy la que jugaré con ellos—¡Se me escapó! No me creas coqueta, sin embargo. Considera que aún estoy bajo la impresión de mi primer incienso de mujer.

EMMA

Junio, 1903.—Madrid

Ma chérie for aimée Mea culpa. Entono el «yo pequé». Tienes derecho a aborrecerme, a abominarme por mi silencio. Creo que le debo basta tres cartas, ¡frentosa deudal a un corazón tan tierno como el tuyo, a la que en el pensionado, por nuestra diferencia de edad, fué para mí más que una amiga, una hermana mayor. No achagues mi mutismo a desvío... es... ¡Vaya!... ¡No levantaré poquito a poco el velo del misterio!... Tú, con tu paciencia de raza, tal vez la tendrías para esperar a que lo fuera descubriendo, pero yo carezco de ella y voy a alzarlo de un tirón: es ¡que amo!

¡Si, Mary, amo, estoy enamorada y... soy correspondida!... Tú que me has estudiado a fondo, que tan bien conoces mi meridionalismo—juicio tuyo—comprenderás ahora que me haya entregado completamente a mi sentimiento hasta olvidarte... en apariencia, en apariencia solo, porque... ¡me he acordado tanto de tí, aunque sin llegar a demostrártelo!... No creas que es disculpa: empecé mi carta pidiéndote perdón. ¡Y he pensado mucho en mi queridísima compañera de pensión, porque mi novio, que ya lo es, parece elegido por tí! ¿Quieres que te lo describa?

Tenemos en Madrid un hermoso

bosque, posesión real, la Casa de Campo, de frondosas alamedas, a donde van a pasear principalmente las familias que están de luto. Como há seis meses llevamos el de mi tía carnal—ya te escribí su defunción—ese solitario lugar es el de mi esparcimiento y a él iba y voy todas las tardes en el auto, con la miss. Papá, con el Senado, no dispone de tiempo, y mamá, menos, con el sin número de tómbolas benéficas, roperos benéficos, juntas benéficas y demás beneficencias que la embargan. El término de nuestras excursiones es cierta fuente escondida entre álamos. Allí nos apeamos. Pues bien, allí nos encontramos siempre a un joven leyendo un libro. ¿No es este tu ideal? ¿No sería este tu prometido germánico, no es uno de esos muchachos soñadores que se pasan las horas metidos con un tomo, bajo los castaños, en la terraza de vuestro Munster, de vuestra vieja catedral? Tras del repetido encuentro vino el saludo, y, al cabo, la conversación y la confidencia. Leía a Taine; viajes: yo los adoro; leía a Dickens: mi novelista favorito, por supuesto, en su idioma. Se preparaba para oposiciones al cuerpo diplomático. De mi edad, pero grave y reposado. ¡Hasta rubí! ¡Tu tipol, Gummary: simpatizamos y hétenos novios, y yo amándole con toda mi alma.

¡Ah! Ahora lo veo claro!... Tenías razón cuando me contestaste a mi carta participándome mi presentación en sociedad. Aquello no era bastante, con creer yo lo contrario, para considerarme ya una mujer... Hoy es cuando lo soy; hoy que amo y espero... Se es mujer el día en que se siente brotar en el pecho la ilusión. ¿Me lo concedes? ¡Me das, al cabo, carta de naturaleza de mujer!

Deploro la muerte de nuestra apergaminada inspectora lady Du Field. La pobre no ha vuelto a ver su lago Lomond, de Escocia. Gruñía como un bull dog, pero nos quería. Aguardo impaciente tu opinión sobre mi lector campestre. Thou always

EMMA

Enero, 1904.—Roma

Esta carta no te la dirige ya, cara Mary, tu íntima de pensionado, tu cabecita de jilguero llena de sol, sino nada menos que la señora de Amurrio, la esposa del más apuesto y distinguido agregado a la Embajada de España en el Quirinal, desde una de las más modernas y elegantes casas de la Vía Nazionale, de Roma. Supongo que recibirías mi postal escrita en la misma estación del Norte, Madrid, momentos antes de montar en el sleeping para emprender mi viaje de boda. En aquel instante solemne de mi vida sentí un deseo insuperable de comunicarme contigo ¡Fué un grito de gozo a mi mejor amiga! ¡Qué no hubiera dado por tenerte junto a mí!

Mary, soy feliz, completamente feliz, con una felicidad que no creí que existiera en la tierra! Mi marido cómo llena la boca esta palabra, es buenísimo, correctísimo, afectuosísimo y amantísimo... ¿Te ríes de tantos superlativos? ¡La cabecita llena de sol! ¡No, no!

Nada de meridionalismos. Te aseguro muy formalmente que no exagero nada. Y no me endilgues un frío «pero cómo quieres que sea al mes de matrimonio?» ¡No! Conozco ya lo bastante a mi dueño y señor para predecir que siempre será así, aun pasada la luna de miel. Ya ves que también yo analizo en plena ilusión. ¡Qué viaje de novios, Mary! ¡Qué idilio! ¡Yo, que siempre he sido tan soñadora! ¡Y habrá mujer que no sueñe en tales condiciones, oyendo latir junto a ella el corazón de su elegido, viéndole suyo para siempre, bebiendo a su lado la hermosura de esta incomparable Italia, en los vapores de sus lagos, entre los cipreses de sus jardines, ante sus monumentos! Imagínate el itinerario. Primero la Costa Azul, las rosas de Niza, después las palmas de San Remo; luego, la catedral de Milán, las gondolas de Venecia, los Museos de Florencia. ¡Y todo con él! Y, por último, vivir en la romántica Roma!

Y dejando aparte tales embria-

Una pregunta y dos respuestas
Por qué en la SASTRERIA DE CESAR ARGUEDAS se consigue ropa hecha a los más bajos precios de plaza, de fino corte y hechura elegante, y de magnífica tela?
Porque CESAR ARGUEDAS es profesional en el ramo de sastrería, porque importa directamente las telas y selecciona sus operarios, pudiendo vender más barato y dejar satisfecho el gusto del cliente más exigente.
CONVENZASE USTED MISMO
50 varas al Este de la Botica Oriental

DE LIBERIA
Liberia, 23 de mayo de 1922
Sr. Director de LA PRENSA
San José
Mi buen amigo:
Como usted me dice que escriba algo para su periódico, le diré que aquí vivimos cada uno metido en su concha, dedicados por lo general a la empleomanía, enfermedad que domina en mi tierra... chitón trompa como dice el viejo del cuento, porque de lo contrario, todos temen perder el güeso con cualquier resbalón y aunque se pierda el mundo antes que el güecito que a veces resulta con hormigas. Sin embargo, voy yo a contarle que con insistencia se dice por todo Liberia que Héctor Zúñiga, Gobernador por obra y gracia de su talento, va a solicitar o solicitó no sé, una concesión petrolera en esta provincia, metiéndosele en medio a la de Mayorga que le ofreció ayudar por un quinto. También se dice que en dicha concesión tomarán parte muchos pañías y que luego la venderán en caso de éxito ante el Congreso, a una compañía extranjera, por lo que sería importante que estuviera el Congreso con la paja tras la oreja para que no lo sorprendan.
Como estábamos conversando, amigo Director, le voy a contar que la cosa está de todos los demonios en Quebrada Grande de Cañas Dulces, pues allí han ocupado hasta caballos humanos, lo mismo que unos cuantos mecates para amarrar nicas y darles tundas fenomenales; si no que lo diga nuestro Gobernador, hombre de pocas pulgas que desde acá bien lejitos, menea las palanganas. Vale que de uno y otro lado son nicas, ellos negros son y se entenderán.
Hasta luego, mi amigo,
EVANGELISTA

Los Gnomos
Gantina y Repostería
Excelente servicio en Café, Té y Chocolate
Confites y Tosteles de todas clases
Fermín Bernadas

La Valenciana
Baratillo del incendio
VENDERA EN ESTE MES
Manteados de lona impermeables
COMPANIA ARTISTICA AMPLIFICADORA
NEW YORK - CHICAGO - HABANA - COSTA RICA
DEPOSITARIO GENERAL: Casa Bancaria BASILEO ACUÑA
Representantes: ROSENDO Z. UBAU & Co.
Altos de La Lonja - Frente al Banco C.R. Avenida Central y 4ª. Calle Norte

güeces de detalle, estudio ahora por dentro mi corazón y mi estado, y ahora sí que me veo una mujer hecha y derecha. Hoy lo reconozco, hoy que soy depositaria de un hombre y de un honor, hoy que le he logrado la santa dignidad de esposa, hoy es cuando soy verdaderamente una mujer... ¡No te burles de esta mi manía de siempre y convén conmigo en que discurro con la mesura que tantas veces me has predicado! Mi marido viene de la oficina y nos vamos de paseo al Pincio. ¡Adiós! Tu
EMMA
Febrero 1915.—Roma

Otro día te escribiré más despacio mis impresiones, Mary; cuando pueda coordinar mis ideas. Hoy se me escapan. ¡Es tan intensa mi emoción, siento en mí una cosa tan grande, que sólo acierto a decirte, inundada de felicidad: desde ayer tengo una niña que duerme a mi lado en su cunita, como un capullo dentro de otro capullo. ¡Hija de mi alma cómo ilumina mi mente! Hasta que ella ha nacido no he sido una mujer definitiva y completa. Hoy soy más que mujer: ¡soy madre! Tu dichosísima
EMMA
ALFONSO PEREZ NIEVA

La Liga de Caruso Sombbrero en mano
Algún periódico de la mañana trae la noticia de que Gloria, la hija del eminente tenor Enrique Caruso, se apresta para recibir lecciones de piano, como medio de ir desarrollando su musicalidad para luego empezar a educarse la voz.
Quien no esté al tanto de pormenores, si así pueden llamarse los datos perdidos que nos llegan, pensará que Gloria es una señorita con todos los encantos físicos y con toda la gracia y la flexibilidad de los quince años.
No es, sin embargo, así. Sabed que Gloria, la Gloria que va a estudiar piano, es una chiquitina de dos años de edad, que apenas puede medio desenredar la madeja de una frase ante los ojos insinuantes, y los labios sonrientes de su mamá.
Gloria, es el nombre de la hija de Caruso. Este nombre nos agolpa en la cabeza una serie de reflexiones. Sabido es que esa chiquitina significó para Caruso, en los últimos años de su vida, la más alta ilusión, el hilo sagrado que unía a las cosas terrenas, su alma de artista excelso.
Por qué la llamó Gloria? Quiso tal vez hacerla a ella depositaria de todos los triunfos conquistados en su vida, de toda la gloria alcanzada en las más papulosas capitales del mundo?
Quiso, acaso, significar que ella, heredando sus altas facultades y tal vez mejorándolas, sería posteriormente, superior a la gloria conquistada por él, siendo entonces su mejor gloria el haber dado vida a un retoño de tan alta estirpe artística?
La preocupación de su esposa por hacer cumplir el deseo del marido muerto, de que Gloria, a quien su padre ayudaba con cantos en la cuna cuando tenía apenas meses, recibiera lecciones de piano a los 4 años y después se educara la voz, nos inclina a creer en la segunda suposición expuesta.
Gloria Caruso se regocija a los cuatro meses de edad cuando su padre le cantaba melodías a media voz y el mundo, puede decirse ya, se regocijará de Gloria Caruso, cuando pase sus pequeñas manecitas por el blanco teclado de su piano, a los cuatro años de edad.

El herido de anoche
Como a las 16 hs. de ayer, el joven Tulio Bejarano Troyo se hirió con un tiro de revólver en el brazo izquierdo. Este hecho ocurrió por el Pacífico y parece que fué casual.
La Cruz Roja se presentó en la casa del herido y le prestó su auxilio, siendo conducido Bejarano al Hospital.

Por las Alcaldías
En la Alcaldía Segunda se siguen sumarias por robo en perjuicio de Jaime Gómez; por daño en perjuicio de Rafael Vargas Rodríguez; por disparo de arma de fuego en perjuicio de Aurea Alpiñar y estaba en perjuicio de Ramón Rojas Vargas.
Están para dictarse sentencia en varios desahucios que en esta misma oficina se tramitan.

SASTRERIA de Emilio de J. Quirós
Trabaja con los últimos estilos y puede proporcionar telas al detalle
Paseo de la Vaca, 50 Ys. al E. de la Botica Nacional

Tipos de cambio
4 5 2
New York..... 452 %
Londres..... 403 %
París..... 207 %
España..... 361 %
Italia..... 120 %
Suiza..... 433 %
Bélgica..... 193 %
Hamburgo 0.40 cts. oro am.
Amsterdam 38 y un tercio cts. oro am.
San José, 26 de Mayo de 1922.

Previsión
De Honduras hemos recibido por el último correo la revista órgano de El Ahorro Hondureño, intitulada Previsión. Esta revista es mensual y de circulación gratuita. Trae buena colaboración y está bien presentada. Agradecemos el envío.

El laboratorio del amor

Joseph Donald Grafton, hijo de un millonario de Pittsburgh, acaba de verse comprometido en una causa por bigamia, a consecuencia de su deseo de comprobar, en la práctica, la exactitud de sus convicciones respecto a cuál, de entre todos los métodos preconizados, es el más efectivo para hacer el amor. Entre las tácticas del hombre de las cavernas, es decir, del hombre rudo y desconsiderado, las del hombre tímido, pero persistente en su adoración, o las del hombre azucarado, todo melosidad, cortesía y adulación, en las palabras habladas o escritas, escogió este último procedimiento.

Si sus cartas de amor no pueden tomarse como modelo, ya que toda carta de amor peca de esa inocencia tan común a los enamorados, en cambio los dibujos ilustrativos de las misivas de amor, puede considerarse como producto de un espíritu artístico bastante bien entrenado. Probablemente creyó que habría de llegar al corazón de la mujer y vencerlo, por medio del dibujo caricaturesco, recargando la bufonería, y quizás lograra hacerlas morir de risa, sin conseguir hacerlas vacilar de amor.

Y como consecuencia de las comprobaciones experimentales que ha llevado a cabo, se encuentra envuelto en una causa por bigamia, por haberse casado con tres mujeres que, ahora, lo reclaman como legítimo esposo. Pero, pese a esta contrariedad que viene a cortar sus vuelos experimentales en los laboratorios del amor, disfruta de la satisfacción, si así podemos calificarla, de saber que su método de hacer el amor ha sido un éxito.

Lo más original en esto de las cartas de amor, es el método único en su clase puesto en acción por Grafton para poner dirección a los sobres: una combinación de escritura y dibujo, éste muchas veces [a varios colores, que daban la impresión de uno de aquellos geroglíficos que tanto agradaron a nuestros abuelos. Por ejemplo, alguna vez dibujó un joven con un periódico en la mano. En el periódico se leía la dirección de la joven cortejada.

Y sin embargo, no siempre triunfó. Porque tres hermanas, Nellie, Ethel y Esther Muir, a las que cortejó asiduamente, resistieron sus asaltos al corazón impávidamente. No fueron suficientes sus palabras de amor, sus melosas cartas llenas de dibujos ilustrando sus intenciones, ni sus presentes, que cubrieron toda la gama zoológica, desde el perro bulldog, el perro-lobo, la tortuga, a un puerco de pura raza. Sus armas en estos asaltos variaron, también, desde las fervidas cartas poéticas a los dibujos a pluma y lápiz, sin que por un minuto lograra abrir brecha para obtener la rendición.

Además hay que reconocerle una capacidad: la de inventar de sobrenombres gráficos, en lo que demostró siempre un buen humor y una certera puntería, quizás, también, para conquistar la admiración de las jóvenes. Después de contemplar sus sobres tan cuajados de dibujos y palabras lo único que puede ocurrírsele al que los ve, es si al joven millonario le quedaba algún tiempo para hacer otra cosa.

Con ocasión del escándalo producido por el proceso de este joven millonario, la prensa ha acogido en sus columnas, desde una información detallada de sus aventuras amorosas, hasta una profusión de fotografías y reproducciones de las cartas ilustradas que, desde diferentes hoteles enviara a las jóvenes que escogía para víctimas.

Desgraciadamente para el joven millonario, en la senda de sus mayores triunfos ha encontrado un grave tropiezo. La causa por bigamia, que, en le porvenir le hará pensar, quizás tras las rejas de una prisión, que entre los experimentos más difíciles, entre los experimentos más peligrosos, figura este de los experimentos humanos en el laboratorio del amor, a los que si es cierto que, siempre acompaña la fama, no es menos cierto que también acompañan muchas miserias morales y materiales. Que nada hay de tan vidrioso y quebradizo como esto del amor.

CHAMBELAN

La España

Martinez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

Cómo conducirse en los banquetes

Cuando consultamos los tratados de savoir vivre, por el capítulo referente a la mesa, se admira uno de las recomendaciones que contienen, algunas singularmente extrañas.

Mr. Boitard y Mr. J. B. Chantal han tenido verdadero acierto al agrupar estas observaciones que tengo el placer de traducir para conocimiento de los jóvenes que comienzan a cruzar el espinoso sendero que conduce a la vida social.

Hé aquí lo que aconseja Mr. Boitard como las últimas reglas para el arte de comer en casa grande.

Ya no es la moda desdoblar por completo la servilleta, puesto que ahora se pone en las rodillas, lo que hace conservarla doblada lo más estrechamente posible para que no se ruede.

No levantéis la manga de vuestro frac hacia atrás, conserarla como cae.

No cortéis el pan con el cuchillo ni lo preparéis en trozos; ni este ni las carnes, etc., se cortarán anticipadamente: hay que irlo haciendo a medida que se va comiendo.

Dejad siempre algo manchado de salsa vuestro plato; es cosa terrible limpiarlo con migajón hasta dejarlo como nuevo.

¡Por Dios! No oláis los guisos que os sirvan; dejad que su aroma llegue poco a poco hasta vuestro olfato.

No violentéis demasiado a vuestra vecina o vecino de mesa, con chanzas o con tesis de profundo saber, pues impedis que pueda acabar a tiempo su menú o atender a la música si la hay.

No es de buen tono romper el huevo por la extremidad puntiaguda.

Cuando hayáis comido un huevo pasado por agua (a la coque) no dejéis nunca la cáscara entera en el plato sino aplastada con el cuchillo.

No limpiéis jamás vuestro servicio de mesa (copas, platos, cubierto), con la servilleta, porque esto es una tática confesión del aseo que os inspira la casa.

No echéis por vuestra cuenta, ni vinos, ni entremeses, ni frutas a vuestra vecina de enfrente; dejad al criado para que lo haga él.

No se pela una fruta entera: se corta en cuatro pedazos y se van pelando a medida que se comen.

De esos pedazos no se os ocurra partir con vuestra vecina, ni en broma, porque en tanto que ella os sonría con su más delicioso gesto, pensar que sois un zote.

Aceptad en vuestro plato, todo cuanto os pongan, removedlo con el tenedor y si no os gusta dejadlo, pero nunca rechazéis lo que os van a servir.

Sólo se puede y hasta se debe repetir de un plato cuando sabemos que está hecho por la dueña de la casa; aunque ahora, para evitar, se pasan las fuentes dos veces entonces sí se repite.

Por nada del mundo invadís vuestro frente con esas horribles minucias de pan que es tan común desmoronar entre las yemas de nuestros dedos, sin darnos cuenta.

A la hora de la sopa y a la hora de los licores hay que tener la vista fija en la dueña de la casa o en el anfitrión y no empezar hasta que él lo ha hecho, así como él no empezará hasta que todos los concurrentes estén servidos.

No partáis el pan sobre vuestro plato, sino al borde de la mesa, de modo que caigan al suelo las migajas.

Vuelve a ser cursi dejar muy dados los huesos o tenerlos con los dedos por muy íntimamente que comamos: hay que servirse del cuchillo para cortar la carne adberida y llevarla a la boca sólo con el tenedor, dejando el cuchillo sobre el plato entre tanto.

La cuchara, el tenedor y el cuchillo deben tenerse siempre con la mano izquierda, excepto, cuando hay carnes. Entonces se tiene el tenedor en la izquierda y el cuchillo en la derecha mientras se corta: para comerla vuelve a reaparecer el tenedor en la izquierda y un pico de pan en la derecha. El cuchillo jamás se lleva a la boca.

Reglamentad vuestra conversación al servicio para que acabéis juntos con los dueños de la casa.

Aun prevalece la moda de los toasts y corresponde al amo de la casa proponerlos, empezando por brindar por aquel o aquellos en cuyo honor se da la comida, diciendo simplemente: «¡brindo por X!» Los más cercanos se incorporan para chocar ligeramente su copa de champagne con él, y los más lejanos se concretan a levantarla en alto antes de apurarla.

Aquel cuyo nombre se ha citado, se levanta y saluda afectuosamente a todos. Si es una señora se limita a inclinar su cabeza sin dejar el asiento.

El café continúa tomándose fuera de la mesa cuando de banquetes de menos de veinte cubiertos se trate; para lo cual se pasa al salón donde lo llevan a las mesillas los sirvientes de la casa.

El plus y los tabacos los ofrecen, sin insistir mucho, los dueños de la casa, y con esto ha terminado la comida y empieza la música o el besigue, otra vez de moda.

Como vez, hijo mío, no son pocos los deberes de un hombre educado cuando come en todas partes, lo mismo en su casa que en la calle. Si los sigues, serás celebrado, querido niño, como un perfecto gentleman.

CARMELA NIETO DE HERRERA.

Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de recibir y ofrece a los mejores precios de plaza:

- BARNIZ COPAL
- GRASA PARA CARRETAS
- ACEITES MAQUINARIA Y MOTORES.
- FAJA TRANSMISION "WOOSTER"
- LIMAS "NICHOLSON"
- COBRE Y LATON EN PLANCHAS
- MOLINOS MOCTEZUMA
- HIERRO EXPANDIDO PARA REPELOS
- PALAS Y MACHETES DE SUELO
- HIERRO EN BARRAS Y PLATINAS
- OLLAS, CAZUELAS Y ANAFRES
- HIERRO
- PALANGANAS HIERRO GALVANIZADO
- VIDRIOS PLANOS
- INODOROS Y LAVATORIOS
- CERRADURAS Y LLAVINES
- PALOS PARA PISOS
- HEVILLAS NIQUELADAS & CADENAS PARA PERRO CUERDA ALGODON
- y muchos otros artículos de ferreteria

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé, San José.

Sección de avisos Económicos

ACABA DE REIBIR Harina José Andrés Coronado Monograma Teléfono 511

SE DESEA COMPRAR los números de LA PRENSA correspondientes al 23 y 26 de agosto de 1920. En esta Administración informarán.

BASILEO ACUÑA P.—Instalado en su propio edificio, 50 varas al Sur de «La Proveedora», recibe y da dinero al interés. En depósito paga los mejores tipos.

Disponiendo de muy cómodas bodegas, recibe toda clase de mercaderías en comisión para su venta. Adelanta dinero sobre ellas. Especial atención en productos agrícolas.

San José, TELEFONOS: OFICINA 364, APARTADO 662 Y HABITACIÓN 411.

PAPAGUAS! PARAGUAS! GRANDES y PEQUEÑOS! Acaba de recibir una gran cantidad para vender al por mayor y al menudeo la PARAGUERIA «LA JAPONESA» de REGO HERMANOS.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MAKAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; transporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

EL COMETA. Taller de fundición. Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

DESEO alquilar una casa grande. Dirigirse al apartado 904, San José.

LA COMPANIA ARTISTICA APLICADORA participa a M. apreciable clientela y al público en su general que espera sus órdenes en los agencias de «La Lonja» frente al Bancoltes Coota Rica, Avenida Central y 4° de lle Norte.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Toda las personas de buen gusto preñeren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24, Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa». San José, C. R.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y Cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los mas bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

AMI NUMEROSA Glientela de San José aviso que he trasladado mi taller de zapatería a TRES RIOS donde atenderé, como siempre, los gustos más refinados. ISMAEL LOAIZA

ACEITE DE LINAZA COCIDO: Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones @ 8.00 por gal.... Precio por un galón sin envase @ 8.50.—Precio por un galón con envase cerrado @ 9.00. L. MARTINEZ y HNO.

Apartado N° 1080 — Teléfono N° 822 San José, C. R.

Ediciones Renovación SI DESEA UD. COMPRAR EL CUADERNO PEQUENO IDEARIO

del escritor español ANGEL GANIVET está a la venta en las siguientes Agencias: EN SAN JOSE: Librería Tormo — Bazar Costa Rica Librería Alsina— Librería Expres

Colaboración Extranjera

POLITICA

Si Monsieur Jules Jusserand, Embajador de Francia en los Estados Unidos, deja vacante su puesto, como se dice en estos momentos ocurrirá el caso extraordinario y poco corriente de que pase a ser decano del cuerpo diplomático de Washington el representante de un gobierno que no existe, nos referimos al Embajador de Rusia, Boris B-kh metoff, que fué designado para ocupar ese puesto durante el breve régimen de Kerensky.

La supuesta retirada de Monsieur Jusserand, convierte en asunto de palpitante actualidad la extraordinaria y artificiosa posición del Embajador ruso.

La legalidad de su representación oficial en Washington, ha dado pie a acaloradas polémicas y a razonamientos más o menos convincentes.

El senador Borah que hasta ahora ha sido el que ha llevado la voz cantante de aquellos que consideran ilegal la representación del Embajador B. khmetoff, dijo recientemente que no cejaría en su campaña de oposición hasta que el Departamento de Estado volviera sobre su acuerdo y repudiara al representante de Kerensky.

El Secretario de Estado Hughes sostiene que B. khmetoff sigue siendo embajador de Rusia, puesto que los Estados Unidos no han reconocido a ningún otro gobierno de esa nación con posterioridad al de Kerensky.

La actitud en que se ha colocado el Secretario de Estado en este asunto ha sido objeto de acerbas críticas, tanto por el ya mencionado senador Borah, como por otros que airados protestan que la manera de pensar de Mr. Hughes se basa, quizás en precedentes, pero carece en absoluto de sentido común.

Dicen los que se oponen al reconocimiento oficial del Embajador de Rusia que no puede considerarse a B. khmetoff representante oficial de un gobierno que no existe.

Si llegan a confirmarse los rumores de la retirada de Monsieur Jusserand que según el mismo interesado no carecen de fundamento, el asunto relacionado con el tan discutido Embajador de Rusia, adquirirá mucho relieve.

La retirada de Monsieur Jusserand está relacionada, al parecer, con la Conferencia del desarme que

Washington; en la cual fué uno de los delegados franceses.

Su actuación al frente de la Embajada de Francia en Washington, cargo que desempeña desde los primeros tiempos de la época del Presidente Roosevelt, había merecido unánimes elogios, por el tacto que desplegó para estrechar las relaciones de buena amistad entre su país y la república norteamericana.

Asegúrase, empero, que su actuación en la conferencia del desarme, en calidad de delegado de Francia, no correspondió a las esperanzas que en él se fundaban, especialmente en los momentos críticos para Francia en los que se puso sobre el tapete la cuestión relacionada con los submarinos.

Ni Rone Viviani, ni el entonces Presidente del Consejo de Ministros de Francia Monsieur Aristides Briand quedaron complacidos. Esperaban que Monsieur Jusserand hubiese penetrado más hondamente en el corazón norteamericano y conseguido para Francia lo que solicitaba. Culpósele además de no haber informado con la debida amplitud acerca de la manera de pensar de los Estados Unidos con respecto a Francia.

Haciendo eco a los rumores que han circulado acerca de su retiro, Monsieur Jusserand, al ser interrogado en Washington por los periodistas, manifestó que si su patria creía que sus intereses podían estar mejor defendidos en los Estados Unidos por cualquier otro diplomático, aceptaría el veredicto y se sometería a él con la misma buena voluntad que ha caracterizado el desempeño de su misión durante el tiempo que ha estado al frente de la Embajada.

Asegúrase que cuando este verano vaya a Francia, como de costumbre a descansar por una temporada, se despedirá para siempre de Washington.

Monsieur Jusserand, decano del cuerpo diplomático, pasará a desempeñar otro cargo. Su retirada de Washington dará margen a una anómala situación por dejar vacante el decanato que pasará a ocupar un Embajador que aunque reconocido oficialmente por el Departamento de Estado representa a un gobierno que no existe... el de Kerensky.

FRANK FRANCO

Nueva York, mayo 1922.



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día jueves 13 del corriente mes de abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día domingo 16 de abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los jueves en la mañana y saldrán los domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores, en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., para Bristol vía Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit y Company de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

CAMISERIA El Gallo de Oro

Especialidad en Encargos a la Medida Escogido surtido de telas

25 varas al este del Hotel Europa -- SAN JOSE, C. R.

Suscríbase a LA PRENSA

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale etc